



四月六日 (土)

元副会長□□さん逝去

2013(平成25)-1月1日  
正月山行、奥岳

弔辭

□□さんの御靈前に、謹んでお別れの言葉を申し上げます。本来であればご葬儀に参列すべきところですが、遠方にてかなわず、誠に申し訳ございません。

未熟さも理解しないままにお話した時も、決して頭ごなし注意するのではなく「行ってダメなら引き返せば良いから」と自身が登った時のお話を詳細にお話しして、私の未熟さを優しく、諭してくれました。普通な手が分からなくどうしたら良いのか困っていた私に私があだたら山の会に入会した時で入会した当初は勝手が優しいお人柄が誰でも感じた事ができたと思いまして、山の会運営にご尽力いたしました。八十三歳でした。良いのかとお話しいただき、まだ経験も技術もない私が冬の年々平成二十年迄副会長。

三四分、前副会長□□□さんがお亡くなりになりました。八十三歳でした。昭和五十一年には二本松市体育功労者表彰を受けられました。毎年正月は必ず安達太良山頂で迎えられ、私は、奥さんから午後八時十一分に連絡頂きました。□□さんは、平成十三年と申します。

四月六日 (月) 午前十時

年々平成二十年迄副会長。

昭和五十一年には二本松市体

育功労者表彰も受賞され。

長年、山の会を支えてくれた方がいなくなり不安で一

杯であります。□□さんの

思いを継いで、強く結束を

固めていく所存です。

安達太良山の山頂に会いに行きますから、これからは山の上から私たち見守ってください。

これまで本当にありがとうございました。□□さん、どうぞ安らかにお眠りください。

令和六年四月十日

あだたら山の会

会長

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

□□□

四百十四日

四月山行 · 蓬田岳

◆ ◇ ○ □ □ □ □ □ □

蓬田岳は別名では平田富士とも地元で親しまれ、都  
市、須賀川市、平田村の  
境界にあり東北百名山、日  
本百岳山、うつくしま百名  
山に選定されている。山頂  
部南北側には菅船補（すが  
ふね、菅船とも）神社が祀  
られており、展望もよく太  
平洋まで見渡せて多くの登  
山者が休んでいた。奥には  
N H K、民間局統合の中継  
放送局もあり他の山より構  
造物が少ないので山頂景観  
は良いと思う。（低山には  
林立している山が少くな  
い）すぐに山頂の蓬田岳九  
五二mと大きく表示板、前  
には一等三角点の標石があ  
り、大切にしましょう三角  
点とあり、設置するまでは  
ご苦労がいっぴあつたと  
思います。近くには今回計  
画した下山道分岐冒険コ  
ースあったが登山道の崩落が  
ありロープで通行止めとし  
てあつた。（コンクリート  
製の丸太階段が急坂に長く  
続きて芝桜の中に飛び出して  
しまったコースです）大岩が  
山頂奥にあり西北西側に大展  
望が開けており安達太良山  
等百名山が見渡せ、時間が  
あつた時など双眼鏡と地図  
を片手に山座固定するのも  
楽しまれたい、残雪のある  
今がわかり易く一番です。



蓬田岳山頂

◆□□□□  
朝八時に二本松市役所に集合し出発した。今回は七名と、現地に三名の参加者です。二本松から二台の車に分けて乗った。農免道路で自沢から四九号に出て平田村に向かう。天候は晴れで桜など花々を見ながら向かった。九時半ジュピアランドひらたの駐車場に着き、口口さんたちと合流する。トイレを済ませ九時四十分新殿登山口から歩き始めた。尾根に向かって一直線の厳しい登りながら口口さんがリーダーでところどころで休憩し進む。途中水場があり一息入れ、尾根を自

に四時ごろ到着した。運動してくれた。□□さん、□□さん、□□さん、□□さんお疲れ様でした。標高九五二なので、山頂は寒いかな?と思つて居たが、厚い一日で汗を流しながら夏山のような日でした。

し登山開始。低山にありがちにじられてあつた、少し下がったところが登山道のようだった。参加者全員で記念撮影した。蓬田新田コースを登って行くと尾根分岐点にたどり着く、ここまでで外と厳しい。蓬田新田コースを登りきればもう一息。(ここで興味深い標識を見る。(この場所は⑥番ヶガ、急病の際はこの番号を伝えてくださいと、消防と警察が情報を共有している)山の会として参考になるかもしれないと思いつながら山頂に向かって足を進める。菅原神社に着くと神社脇に蓬田岳山頂の標識が、しかし一等三角点はその先に、ここを眺望を楽しんだ後、神社脇



蓬田岳登山口

朝八時に二本松市役所集合で、いざ、ジユピアランド平田にある登山口をめざす！途中、花木団地の花？？が、気になり、少しまわり道をして、登山口到着。お天気は、暑いぐらいの快晴の中、AM九時三十分、準備運動をして、ゆっくり登り始めました。初めて登る蓬田岳、あんまり、花らしきものが無く、ひたすら山頂を目指して…以外と、暑さのせいもあり、汗だくでした？？山頂からは、本当なら、海も見えるらしいですが、残念ながら霞んで見えませんでした。ゆっくり山頂で、昼食をして、下山？？ジユピアランド平田の芝桜、登り始めよう、降りてきたら、咲き始めて、下山？？ジユピアラン

天候はよく山頂からの展望もよかつた。たぶん地元の人だと思うが、太平洋や富士山も見ることができること、残念ながらこの日はそこまでの展望はなかつた。山頂に付近の菅船神社で約一時間の休憩と昼食を取つた。芝桜まつりが開催されていたためか、園内を通るコースは閉鎖されていたので、登りと同じコースを下山し十三時四十分に駐車場に到着した。この日の芝桜は開花したばかりで見ごろはまだだったが、道中の桜はどこも満開であった。往路では郡山の桜の名所の一つ花木回地を通り、帰路は延命地蔵の地蔵桜、三春の瀧桜を見てのドライブとなり山行十桜を楽しむ一日となつた。

[View Details](#) | [Edit](#) | [Delete](#)

記録担当と本当にありがとうございました。  
朝八時に二本松市役所に集合し出発した。今回は七名と、現地に三名の参加者です。二本松から二台の車に分けて乗った。農免道路で白沢から四九号に出て平田村に向かう。天候は晴れで桜など花々を見ながら向かった。九時半ジュピアランドひらたの駐車場に着き□□さんたちと合流する。

□□さんたちと合流する。

トイレを済ませ九時四十分新殿登山口から歩き始めた。尾根に向かって一直線の厳しい登りながら□□さんがリーダーでところどころで休憩し進む。途中水場があり一息入れ、尾根を目

◆□□□  
（四月二十六日、受取）

◆□□□  
昔々、国道四九号線を何度も通つて平田村に行つていたが、今まで蓬田岳に登つたことがなかったので、今回の会山行に参加することになりました。ジュピアランドひらたに到着し、駐車場が混んでいるかと心配したが、まだ芝桜のシーズンには早く難なく駐車することができます。登山口は今までと少し違うようだ。

◆□□□  
山頂は寒いかな?と思つて居たが、厚い一日で汗を流しながら夏山のような日でした。

◆□□□  
△さん、□□さんお疲れ様でした。標高九五二なので、は四時ころ到着した、運転してくれた、□□さん、□□さん、□□さん、□□さんお疲れ様でした。

じられてあこだ少し下がったところが登山道のようだ。参加者全員で記念撮影し登山開始。低山にありがちな急坂の直登コース、意外と厳しい。蓬田新田コースを登って行くと尾根分岐にたどり着く、ここまでくればもう一息。ここで興味深い標識を見る。(この場所は⑧番ヶガ、急病の際はこの番号を伝えてくださいと、消防と警察が情報を共有している)山の会としても参考になるかもしねないと思いながら山頂に向かって足を進める。菅原神社に着くと神社脇に蓬田岳山頂の標識が、しかし一等三角点はその先に、ここを眺望を楽しんだ後、神社脇集合で、いざ、ジユピアランド平田にある登山口をめぐる。途中、花木園地の花？？が、気になり、少し周り道をして、登山口到着。お天気は、暑いぐらいの快晴の中、AM九時三十分、準備運動をして、ゆっくり登り始めました。初めて登る蓬田岳、あんまり、花らしきものが無く、ひたすら山頂を目指して：以外と、暑さのせいもあり、汗だくでしたた？？山頂からは、本当なら、海も見えるらしいですが、残念ながら電んで見えませんでした。ゆっくり山頂で、昼食をして、下山？？ジユピアランド平田の芝桜、登り始め上り、降りてきたら、咲き始めて、下山？？ジユピアランド平田の芝桜、登り始め上り、降りてきたら、咲き始めて、下山？？ジユピアランド平田の芝桜、登り始め上り、降りてきたら、咲き始めて、下山？？ジユピアラン

天候はよく山頂からの展望もよかつた。たぶん地元の人だと思うが、太平洋や富士山も見ることができること、残念ながらこの日はそこまでの展望はなかつた。山頂に付近の菅船神社で約一時間の休憩と昼食を取つた。芝桜まつりが開催されていたためか、園内を通るコースは閉鎖されていたので、登りと同じコースを下山し十三時四十分に駐車場に到着した。この日の芝桜は開花したばかりで見ごろはまだだったが、道中の桜はどこも満開であった。往路では郡山の桜の名所の一つ花木回地を通り、帰路は延命地蔵の地蔵桜、三春の瀧桜を見てのドライブとなり山行十桜を楽しむ一日となつた。

[View Details](#) | [Edit](#) | [Delete](#)

指す。尾根にたどり着くと少し緩やかかな道になりブナを眺めながら山頂に十一時十分到着した。山頂は眺望がよく阿武隈の山々が望まれた。約一時間お昼休憩し、予定では探索コースを下ることになっていたが、通行中止になっていたので同じ道を下る。途中グループや一人での登山者に会う。中には茨城県から三時間かけてきた三人組もあり人気の山だと感心した。下りはゆっくりと無事に下山出来、ジユビアランドひらたを通り眺めながら駐車場に二時前に着いた。帰路は平田の道の駅に寄り市役所に四時ごろ到着した。運転してくれた、□□さん、□□さん、□□さん、□□さんお疲れ様でした。標高九五二なので、山頂は寒いかな?と思って居たが、厚い一日で汗を流しながら夏山のような日でした。

ジュー・ターンが、広がっていました。帰りは、ます、平田の道の駅で、名物？のハバネロソフトクリームを：ノリで、食べましたが…えらい目に、あいまし（汗）次は、西の横綱・紅枝垂れ地蔵桜？？を観て、東の横綱・滝桜は、車窓から観て、二本松市役所に戻りました。楽しい、春の山行でした。

五月十九日（日）

第七十回・安達太良山開き



### 恒例・テラス整列、15時51分



A班（山頂往復）、B 1 班（勢至平 - 1）

◆ A班・□□□  
奥岳登山口、七時四十分頃到着、駐車場手前の道の脇にも車が駐車。第二駐車場で一杯、第三駐車場にも車が入っている。そこから □□副会長が出てきた。一杯だという話。止められるかどうかは別にして、第一駐車場に入つて見た。一番西側の番奥といふか、駐車場の前が空いていたので止めた。腕章とか装備以外の品物は買物袋に入れて、歩いて、奥岳レストハウスへ。

たので、そこに向かう。会長他は来て居て、運営事務局からの当会向けの「ペナント」「バッヂ」「ロープウェイ券」預かる。八時から、レストハウス前では、安全祈願祭始まつた。昨年までは山頂で行われていたが、今年からは奥岳だ。祈願祭終了後、紅白の御菓子が配られた、「つるの子」という日夏さんの御菓子だ。ロープウェイは今日は七時半から運行している。祈願祭の最中もひっきりなし。当会はパトロールなので、備てる必要はない。レストハウスのベランダで、八時四十分に居合わせ

た会員十八名で記念撮影（パトロールC班は塩沢登山口なので不在）。さて、パトロールコープに従って行動開始だ。私はロープウェイ往復のA班、ロープウェイ大変込んでいて、一つに大人五人入れられた。登山道も活気味。ハクサンシャクナゲ見付けたが「花芽」はない。今年も裏年らしい。木道終了の所で環境省の一行に出会い、去年の勉強会の話などにする。以前裏磐梯の事務所に結構顔出していたなんて話をしたら、「是非お立ち寄り下さい」と言われた。仙女平分岐、一番奥は込

もうと思って見て居たが、怪我人救助だった。スピード一から「空けて下さい」と聞く。市職員などと聞こえる。自衛隊の動き始めた。制服の所だなども聞く。それで、探した直ぐだった。座り込んでいる女性がいる。右足のくるぶし辺り白布ギリギリ巻いてある。直ぐ近くに同行していらっしゃる男性もいる。ヘルメットから二人降りてきて、すぐ駆け寄つて来た。タンカに乗せて、降下した地点に向かう。山頂を旋回していく。防災ヘリが寄つて来て怪我人と隊員一人を引き揚げた。次に残っていた一人を

「一 プ ウ ェ イ 使 つ て 登 つ た  
が、山頂でウロウロして、  
たら、足が吊った。薬飲んで下  
だ。下山途中にも三回吊った。  
薬飲んだ。なので一歩もさ  
で下がるつもりが□□さん  
付いて来てくれた。

ローブウエイ駅の直ぐ上  
で、先行していた□□副会  
長に呼ばれた。見慣れない花  
があるという。見てみたら、  
緑の葉っぱに白い花、オ  
ノエランではない、見た事  
のない花だった。□□会長  
がスマホで探してくれた。  
「ツバメオモト」と言う、  
安達太良山では見た事の無  
い花だった。気候温暖化の  
せいで今迄無かった花が見  
えた。

□□さんの五名でパトロールを開始した。途中すれ違う登山者を観察すると、早く朝から下山していられる。そういう方は比較的若い方が多く見られた。パトロール中、時間が経過するにつれ気温の上昇がみられたため体温調節及び水分補給を行いながら危険箇所を確認しながら引き続き山頂へ向かった。途中、くろがね小屋周辺で昼食とした。ここは山開き数日前に仮設トイレの建設が行われており、清潔なトイレが設置されていた。これについては、携帯トイレを購入

入して来ているのかも知れない。ロープウェイで無事下山、レストハウスで、恒例の整列写真十五時五十一分。午後五時からは郭内の勤労者研修センターで反効会。今年の山開きも無事に終った。

となるが自然保護の観点からも今後重要な課題の一つでもあると感じた。山頂へ向け出発すると、途中ヘリコプターのホバリング音が聞こえ、山の会本部と無線交信するが返答なくおそらく救助事案と判断しさらに

ズあだたら」撮影したいのだ。大雪田下で「白いショウジョウバカマ」見付けた。大抵はピンクだ。イワナシ、ミネズオウの花も見付けた。まだ四月なのに。「ミズあだたら」コンテストにも間に合った。昨年から准長も□□□さんも入れて記念撮影が済んだ。

十一時二十五分頃から、遠くに県の防災ヘリが現れた。例年の「展示飛行」だ

た、峰ノ辻に着いた。パトロール隊だ。双眼鏡で見ると、帽子の色ですぐ判る。手を振つてみたが、判つたろうか。牛の背に向かうのもよく見える。最初に山頂に来たのはB1班、撮影。次にB2班、撮影。最期に湯川渓谷のC班、みんな事元気。十四時、山頂には登山客殆どいなくなつた。パトロール隊も下山だ。

実は私、去年の十一月に入院、退院してから一度も山に登つていなかつた。

◆ B-1班・□□□  
令和六年五月十九日(日)  
奥岳登山口に集合し全体写  
眞の撮影等を行い、八時四  
十分ごろ登山を開始する。  
私達のルートは奥岳登山口  
一馬車道一くるがね小屋一  
峰の辻一山頂一仙女平分岐  
一奥岳ロープウェイで、マ  
ンバーは急遽、□□□□さん  
さんが体調不良により欠席し  
なったため、□□□□、□  
□□□の子供、□□□□  
さん、□□□□さん、□

山頂を目指す。それ違う登山者の方たちに体調不良者は引き続き見当たらず、山頂に到着する。山頂にて各コースメンバーと合流し、下山開始する。山頂からゴンドラに向けては登山道の痛みの激しい箇所もあり修復が必要な箇所も見受けられた。およそ十五時頃にゴンドラ乗り場に到着し本部に報告。メンバー及び途中の登山者についても怪我や急病者の発生もなくパトロールを無事終了した。

もうと思って見て居たが、怪我人救助だった。スピーカーから「空けて下さい」

□□さんの五名でパトロールを開始した。途中すれ違う登山者を観察すると、早

朝からの登山者であろうか  
早々に下山している方がお  
られた。そういう方は比  
較的若い方が多く見られ  
た。パトロール中、時間が  
経過するにつれ気温の上昇  
がみられたため体温調節及  
び水分補給を行ひながら危  
険箇所を確認しながら引き  
続き山頂へ向かった。途中、  
くろがね小屋周辺で昼食と  
した。ここは山開き数日前  
に仮設トイレの建設が行わ  
れており、清潔なトイレが  
設置されていた。これにつ  
いては、携帯トイレを購入  
となるが自然保護の観点か  
らも今後重要な課題の一つ  
であると感じた。山頂へ  
向け出発すると、途中ヘリ  
コプターのホバリング音が  
聞こえ、山の会本部と無線  
交信するが返答なくおそら  
く救助事案と判断しさらに  
山頂を目指す。それ違う登  
山者の方たちに体調不良者  
は引き続き見当たらず、山  
頂に到着する。山頂にて各  
コースメンバーと合流し、  
下山開始する。山頂からゴ  
ンドラに向けては登山道の  
痛みの激しい箇所もあり修  
復が必要な箇所も見受けら  
れた。およそ十五時頃にゴ  
ンドラ乗り場に到着し本部  
に報告。メンバー及び途中  
の登山者についても怪我や  
急病者の発生もなくパトロ  
ールを無事終了した。

◆ B2班・□□□□□  
八時、奥岳集合。駐車場から急いで準備をし、集合場所へ向かう。久しぶりのパトロール参加、いろいろ心配。打合せのあと八時四十五分、出発し馬車道を登り始める。風もなく日射しが暑く汗をかく。九時四十分休憩。くろがね小屋で馬車道が少し荒れている気がした。十一時四十五分、山頂到着で皆さんと合流。



B2班(勢至平-2)

着時間が遅かったため記念撮影後は早々に下山開始。十四時三十一分、表登山口駅に到着。山頂駅近くにツバメオモトの花が咲いていました。十五時三十分、奥岳到着。全員揃って記念撮影。五時十六分、ゴンドラ山頂駅に到着。山頂駅近くにツバメオモトの花が咲いていました。同行してくださった皆さんのお陰で何とか登れました。ありがとうございました。久ぶりの山開きでした。顔が増えて良かったです。

勢至平分岐から笠山の下経由峰の辻へ。ミネズオウ、シヨウジョウバカマ、ヤマツツジなどの花が咲いていました。途中でドクターへりが飛び立つのが見えた。下つ道になつてあり、ヤツボーリーの声をきく。その後、くろがね小屋前に設置された仮設トイレを見学し、山頂へ。途中、下山する多くの岐点では、迷っている人が心感が増しより歩きやすい道になつてあります。下つ道で昼食、十二時四十一分、峰の辻出発。十三時十一分、沼の平分岐、牛の背経由で辻で昼食、十二時四十一分、山頂へ。十三時四十分、山頂到着で皆さんと合流。

◆ C班・□□□□□  
「ほんとうの空」「安達太良山」「山開き」のパワーワードに加え、今年は「七十周年」。待ちに待った山開き。塩沢登山口班八名は、バスが到着した八時半を待つて出発。自然のアスレチック＆アドベンチャーパークのような塩沢登山道。山の会の登山道整備により橋



C班(湯川渓谷)

でしまったそうで、その時の山の会の方の声かけがなかつたら遭難していたのと心感が増しより歩きやすいこと。改めて山の会の活動の重要さを知るエピソード。十時屏風岩到着。見学。蝉の声をきく。その後、くろがね小屋前で設置された記念撮影の後ゴンドラにて下山。追記：「塩沢は、足踏み外出と止まるところないから下まで滑落するんだよ」。下山後の隊長さんの声かけ。この声かけがどれだけ大事か。共に登った工あり。朝五時半に登り始めたとのこと。そして、昼食の後、山頂へ。牛の背か

ら山頂の赤い帽子の集団を見つけた時の喜びは、山手線で知人を見つけた時に匹敵(大げさ)。□□□さんも観光課の方々も皆下山しました中、ずっと待つていてくれた山の会の方々と合流。

会員・□□□□□さん

福島県では県政の発展や住民福祉の向上に多大の功績のあった方を、知事が県民を代表して表彰しています(県HPから)。今年、当会の副会長、□□□さんが、自然保護功労で、五月三日、表彰されました。

### おめでとうございま

す

△自然保護功勞

2008年以

73

年

さん

2008年以

73

年

